



FORUM 3: STANDARD- BERUFSBILDPOSITIONEN IN DER TRANSFORMATION

Berlin, 21. Mai 2019



WARUM INTEGRATIVE?

Wieso? Weshalb? Warum? Fragen wir!

- ▶ Wozu gibt es Standardberufsbildpositionen?
- ▶ Welche Erfahrungen haben wir damit gemacht?
- ▶ Welche Defizite kennen wir?
- ▶ Was würden wir ohne sie tun?



WAS BISHER GESCHAH

„Man müsste mal“ gab es schon lange, und dann...

- ▶ Nationale Plattform „Bildung für eine nachhaltige Entwicklung“, Juni 2017
- ▶ Digitalisierung: M&E, IT Phase 1, ...
- ▶ „Ressorts“ machen einen Vorschlag für den Ordnerworkshop 2018
- ▶ Ordnerworkshop fordert „Hauptausschuss-AG“
- ▶ Hauptausschuss beschließt AG, alle Bänke sind dort vertreten
- ▶ Erste Sitzung im März 2019: Was sind überhaupt Standards? Pos. „1“ andiskutiert.
- ▶ Zweite Sitzung im Juni 2019, ...



WIE GEHT ES WEITER?

Man könnte auch mal mutig sein...

- ▶ Die vier ersten Berufsbildpositionen werden natürlich heftig diskutiert.
- ▶ Die Gewerkschaften wollen mehr: Nr. 5 = Persönlichkeitsentwicklung.
- ▶ Die Gewerkschaften berufen sich auf die Diskussion im Forum 3 der Bildungstagung der IG Metall, woher sie die guten Beispiele bekamen? 😊



SCHAUEN WIR UNS DAS MAL AN

Im Detail!

- ▶ Es gibt schwarz und drei Farben in der ausgeteilten Vorlage.
- ▶ Welche Bank verbirgt sich hinter welcher Farbe?



WAS NEHMEN WIR MIT?

Beratung der gewerkschaftlichen Vertreter in der Hauptausschuss-AG

- ▶ Sind wir auf dem richtigen Weg?
- ▶ Worauf müssen wir in der AG achten?
- ▶ Welche Hinweise müssen beachtet werden?
- ▶ Was brauchen Standardberufsbildpositionen für die Umsetzung? Reicht das so?